



**DISCOURS DU PRÉSIDENT DE LA FAFA, Mr Fodé DIOP à l'occasion de la cérémonie d'ouverture  
de l'évènement 40<sup>e</sup> Journée Nationale de L'Architecte de l'Ordre des Architectes du Maroc, le 15  
janvier 2026 à El-Jadida, Royaume du Maroc**

- Monsieur le Secrétaire Général du ministère de l'Aménagement du Territoire, de l'Urbanisme, de l'Habitat et de la Politique de la Ville,
- Monsieur le Gouverneur,
- Cher Confrère Chakib Ben Abdallah, Président du Conseil National de l'Ordre des Architectes,
- Monsieur le Président du Conseil Régional de Casablanca- Settat,
- Cher Confrère, Président du Conseil Régional de Doukkala Abda - Région Marrakech Safi et Province El Jadida - Zone El Jadida,
- Cher Confrère Amir TURKI, Président de l'UMAR,
- Mesdames et Messieurs les représentants des institutions nationales et internationales,
- Chers confrères et consœurs,
- Distingués invités en vos grades et qualités, tout protocole respecté,

C'est avec un grand honneur que je prends la parole au nom de la Fédération des Architectes Francophones d'Afrique (FAFA), dans le cadre de cette 40<sup>e</sup> édition de la Journée Nationale de l'Architecte, organisée sous le Haut Patronage de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu L'assiste.

La thématique retenue cette année — la synergie entre l'architecte du secteur public et l'architecte du secteur privé, au cœur d'un développement territorial durable — trouve un écho particulier dans les travaux qui vont rythmer cette journée, depuis la conférence inaugurale jusqu'aux panels scientifiques de cet après-midi.

Elle traduit une réalité partagée à l'échelle de nos pays africains :

👉 les défis urbains, territoriaux et environnementaux ne peuvent être relevés sans une coopération structurée et permanente entre les architectes des secteurs public et privé.

L'architecte, qu'il exerce dans l'administration ou dans le secteur libéral, est un acteur stratégique du développement.

Il contribue à la qualité du cadre bâti, à la cohérence territoriale, à l'équité spatiale et à la valorisation du patrimoine, autant de sujets qui seront approfondis dans les panels de cette journée.



La FAFA, en tant que réseau panafricain francophone, s'inscrit pleinement dans cette dynamique.

Elle œuvre pour :

- renforcer la place de l'architecte dans les politiques publiques,
- encourager une architecture durable, adaptée aux réalités climatiques, sociales et culturelles de nos territoires,
- et favoriser le partage d'expériences entre architectes francophones d'Afrique.

Il ne peut y avoir de développement territorial durable sans architectes africains pleinement associés à la réflexion, à la décision et à la mise en œuvre des projets structurants.

Je formule le vœu que les échanges de cette journée, les recommandations issues des panels et les partenariats qui seront noués contribueront concrètement à renforcer cette synergie, au service de nos territoires et de nos citoyens.

Vive l'architecture africaine,

Vive la coopération africaine,

Vive l'Afrique qui se construit par ses architectes.

En tant que témoin privilégié d'une fraternité née des profondeurs de notre histoire commune qui transcende le sport, je profite pour souhaiter bonne chance à nos équipes nationales qualifiées pour le tour final de la CAN. Que le meilleur Lion gagne !

**Je vous remercie de votre aimable attention et vous souhaite une Excellente nouvelle année Amazigh 2976.**